

EL OBRERO BALEAR

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 32

Preios de suscripción: En Palma 0'80 ptas. almes.—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'50 pta.

AÑO XXI

NUM. 944

Palma de Mallorca 2 Abril de 1920

Toda la correspondencia de Redacción dirijase al Director y la de Administración a Agustín Rosa.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

Nuevo director de este periódico

Por pesar sobre el compañero Bisbal muchos trabajos, la Agrupación ha nombrado en su puesto de director de EL OBRERO BALEAR al compañero Antonio María Alsina, que desde el próximo número empezará a desempeñar el nuevo cargo.

Por tal motivo todos los trabajos y asuntos relacionados con la redacción y dirección del semanario, de hoy en adelante, deberán dirigirse al mencionado compañero.

CARTA ABIERTA

A LOS NUEVOS CONCEJALES

Señores regidores noveles: Seguramente al ver la luz pública la presente carta abierta ya habreis tomado posesión de vuestros respectivos cargos de administradores del común de la ciudad. Quien sabe si ya vuestro fajin y demás insignias de concejal habrán lucido vuestro cuerpo en alguna procesión, que para esto exclusivamente los hay que se dejan elegir regidores, aun sin profesar ni sentir noblemente las creencias religiosas.

Apesar de ello quiero suponer que todos y cada uno de vosotros sois personas de bien, incapaces de hacer daño a nadie en el terreno particular y que al ir al Ayuntamiento os guía la mejor buena fe y el deseo vehemente de trabajar honrada y desinteresadamente por el bien de la ciudad. No quiero dudar de vuestra honradez personal, ni de la generosidad de vuestros sentimientos, ni del altruismo de vuestras ideas, ni de la rectitud de vuestras intenciones, ni de las bellas ilusiones y proyectos de buena administración que seguramente ruedan por vuestra imaginación desde que fuisteis elegidos concejales. ¡Soñad con una buena administración municipal ya que solo en el sueño la vereis realizada!

En el sueño nos hareis felices a todo el vecindario y felices vosotros seréis también. En el sueño dotareis a Palma de aguas potables y llevareis a cabo el soñado proyecto de la canalización; en el sueño realizareis la soñada obra del alcantarillado; en el sueño vereis levantarse magestuosa y con todas las comodidades del servicio y de la hi-

giene la soñada Plaza de Abastos; en el sueño efectuareis sin más demora el soñado proyecto de los afirmados y empedrados de nuestras calles; en el sueño procederéis al soñado derribo de las illetas de Cort y de Cererols; en el sueño vereis bien alineadas todas las fincas con arreglo al soñado plano de reforma interior; en el sueño vereis construida una soñada acera para ir al Matadero sin peligro de asfixiarse por el polvo de la carretera en verano y anegarse en el fango de la lluvia en invierno; en el sueño vereis desaparecer el sistema rutinario y antihigiénico de la conducción descubierta y por flor de tierra de las aguas que han de beber en el Molinar y Son Suñeret; en el sueño vereis una organización ideal del trabajo de oficinas del Ayuntamiento; en el sueño contemplareis orgullosos y satisfechos como los empleados municipales entran puntualmente a su respectiva oficina y como cumplen todos con su deber; en el sueño vereis, en fin, la población bien saneada y embellecida y todos los servicios municipales atendidos con orden, esmero y rectitud.

Y así, soñando, soñando, llegará un día en que os despertareis y vuestras bellas ilusiones se convertirán en decepción amarga al encontraros con las siguientes realidades:

1.^a Una desorganización completa y anárquica en el trabajo de oficinas.

2.^a Unos empleados (no todos, tén-gase en cuenta) que entran y salen cuando quieren, que se toman permiso para ir a véreanear dos y tres meses sin consultar a nadie y que son los más ineptos para el trabajo que desempeñan aunque los más puntuales en ir cada primero de mes a cobrar su sueldo.

3.^a Un secretario que cobra mucho sueldo, encubre las faltas de los empleados, redacta las actas a su capricho, transfigura los acuerdos, toma por montera la Corporación Municipal, convierte a muchos concejales en maniques y a todos les toma el pelo.

4.^a Unos Comités políticos que de entre bastidores llevan la tutela de la administración, matan todo espíritu de independencia, ahogan las buenas iniciativas y actúan sobre los concejales de sus respectivas banderías como los arrieros cubanos sobre sus bueyes; esto es: llevándolos siempre atados del narigón.

5.^a Un vecindario indiferente, apático, sin pulso, insensible a toda idea de renovación y partidario únicamente de espectáculos rimbombantes y teatrales.

6.^a Una prensa diaria insustancial, sosa y sin idealidad alguna; que dobla la serviz ante el caciquismo, quema incienso a las inmoralidades, sanciona

con su silencio las corruptelas, adula a los poderosos, ensalza las curselerías y en vez de crear conciencia ciudadana ejerciendo la crítica razonada y analítica de la cosa pública y de la actuación de los políticos desorienta la opinión y la envenena, malogrando así todo espíritu de iniciativa por no encontrar fuerza ni eco en la opinión que esa prensa ahoga en vez de crear.

Así, señores concejales nuevos, ireis tropezando con uno y otro obstáculo y vuestra estela de ilusiones se irá perdiendo en un mar de cobardías, corrupción y envilecimiento en el que también perecereis ahogados o envilecidos. Y la ciudad de Palma continuará sin tener aguas, ni alcantarillado, ni empedrados, ni Plaza de Abastos, ni nada, o muy poco, de lo que en dulce insomnio había pasado por vuestra cándida mente al ser elegidos regidores.

La mejor cosa a que podeis aspirar por ahora en el Ayuntamiento es a no perder vuestra dignidad política y humana, que es a lo que estais más expuestos. ¡Hay de vosotros si os dejais caer en las tentaciones de la melflua y seductora serpiente gris! De hombres quedareis reducidos a simples muñecos de trapo.

¡Hay tambien de vosotros si como mansos bueyes os dejais poner la soga en el narigón por los arrieros políticos! En vez de servidores de la ciudad y de un ideal honradamente sentido sereis servidores de un cacique, sereis los esclavos de un amo.

Quiera vuestra entereza y vuestra cívica hombría que así no sea y tal vez sirva ello de punto de partida para un porvenir municipal más risueño donde quepa la realización de vuestros dorados ensueños que también lo son de toda la ciudad.

¡Soñad, soñad, nuevos ediles! Pero soñad ante todo que no sois reses de ningún arriero ni maniques de ningún secretario. Soñad que sois hombres libres, espíritus fuertes, almas abnegadas, esclavos únicamente de un ideal o de un programa que os sirva de norte para hacer viables vuestros ensueños que desde veinte años ha toda la ciudad anhela ver convertidos en realidad, sin que nunca hayan pasado de ser bellezas de la imaginación.

El Teniente San Carlos

CRISTO

Al ver estos días poblados de gentes las iglesias, en conmemoración de la muerte de Cristo, y al oír los cañones y las campanas recordando la resurrección, ¿quién no diría que Cristo impe-ra y rige el mundo?

No impera ni rige el mundo, sino su padre Jehová, aquel iracundo Señor de los ejércitos, que endurecía el corazón de los egipcios para ahogar en las aguas del Mar Rojo, ordenaba a los suyos que pasaran por el filo de la espada a todos sus enemigos y les quemara el lugar en que morasen, detenía el sol en Gabaón y la luna en el valle de Ayalón para que Josué acabara con los amorreos; permitía la guerra de emboscadas y sorpresas, premiaba la traición en la ramera Bahad y la más detestable de las alevosias en Jael, la esposa de Haber Gineo, ensalzada y bendecida como la mejor de las mejores en el cántico de Débora. Ese, y no su hijo, es hoy el Dios de las naciones, es el Dios de las naciones, modelo de nuestros capitanes, feroces como él, y como él sedientos de la sangre de sus enemigos.

Quiso Cristo el amor y la paz, y nosotros no respiramos sino odio y guerra Solo en armas pensamos y en armas consumimos los frutos del trabajo. Y si acierta a suceder que un pueblo no soporte nuestro yugo, de sangre de ese pueblo solemos, como Jehová, embriagar nuestras espadas. Como él, somos saeta que mata, fuego que consume.

Es Cristo un Dios meramente nominal; Jehová, el Dios real de la tierra. A Cristo no le siguen ni le adoran los judios ni los musulmanes; le adoran pero no le siguen, los cristianos, Jehová es el dios de los cristianos, los musulmanes y los judios.

No puede quejarse Cristo. Como enviado de Jehová, se presentó a los israelitas, y les dijo que venía, no a destruir la antigua ley, sino a cumplirla. Fué él mismo el que de autemano destruyó su obra; él, quien, predicando la paz, dejó en pie la guerra con todas sus infamias y crueldades.

¿Que gota de sangre nos ha ahorrado? Hubo guerras bajo los emperadores cristianos, como bajo los idólatras. Cristianos con cristianos sostuvieron después horribles luchas y cometieron horribles crímenes. Por la violencia se redujo a los pueblos de América y se reduce hoy a los del Africa. Hoy, como ayer, es la fuerza el derecho de las naciones.

De la doctrina de Cristo no queda ya sino la parte supersticiosa; la Trinidad, la Encarnación, la Virgen Madre, la transubstanciación, las inspiraciones del Espíritu Santo en el Pontífice y su Iglesia; es decir, lo inexplicable, lo ininteligible, lo que San Agustín entendía que debíamos creer precisamente por ser absurdo.

¿Que diría Cristo si viniera y viera así reducida su obra? ¿A qué me adorais?, preguntaría probablemente. Suprimid vuestro ostentoso culto. ¿Soy

acaso un ser vano que se paga de lisonjas?

Las obras busco, no la idolatría. ¿Cuando os dije yo que me adorarais en imagen ni me encerrárais en suntuosos templos? ¿No os revelé hace diez y nueve siglos que había llegado la hora de que el mundo todo fuera templo, y sólo en espíritu y en verdad se adorara al Dios de los cielos? Apartaos de mí vosotros todos que obráis la maldad, repetiría.

Francisco Pi y Margall

Un artículo de Lenin

«En una revolución nada existe de estable fuera de lo que ha sido conquistado por la masa del pueblo. Recordemos cuáles son nuestras conquistas sólidas y efectivas.

La fundación de la Tercera Internacional, de la Internacional comunista, creada en Moscú el 2 de marzo de 1919, ha sido la expresión de la voluntad no sólo de las masas proletarias rusas, sino de todos los pueblos que viven en Rusia, en Alemania, en Austria, en Hungría, en Finlandia, en Suiza, en una palabra, de las masas proletarias del mundo. Por esto la fundación de la Internacional comunista es obra duradera. Cuatro meses ha hubiera sido imposible afirmar si el poder de los Soviets, si la forma de Estado soviético constituye una conquista internacional. Esta forma de Estado encerraba en sí un elemento esencial y permanente, adaptable no solamente a Rusia, sino a todos los países capitalistas. Pero no se podía todavía decir cuáles transformaciones debería sufrir en el ulterior desarrollo de la revolución mundial.

La revolución alemana ha sido la experiencia necesaria para colocarnos en posibilidad de responder a esta pregunta. El país del más avanzado desarrollo capitalista, siguiendo, después del breve espacio de algunos centenares de días, al país capitalísticamente más atrasado, ha revelado al mundo entero no sólo fuerzas revolucionarias fundamentalmente iguales, no sólo análoga dirección general en los acontecimientos, sino también una forma esencialmente igual en la nueva dictadura proletaria: los Soviets.

Al mismo tiempo, en Inglaterra, país que ha obtenido la victoria, país que es el más rico en colonias y que durante más largo tiempo ha sido, o parecido ser, un ejemplo de a monía social, patria en que tuvo origen el capitalismo, asistimos a una vasta e irresistible transformación, a una poderosa iniciación de los Soviets, de nuevas instituciones soviéticas en las que va encarnándose la lucha de las masas proletarias: los Consejos de los comisarios de Reparto.

En América, el más fuerte y más joven de los países capitalistas, existe entre las masas obreras una inmensa simpatía por los Soviets.

El hielo ha sido roto. Los Soviets han triunfado particularmente y sobre todo en el sentido que han conquistado la simpatía de las masas obreras. Esto es lo que más cuesta; y es una conquista que las atrocidades de la burguesía imperialista, que las persecuciones y asesinatos de bolcheviques no podrán reducir a menos. Cuanto más crece la rabia de la llamada democracia burguesa, tanto más vive y vivirá esta conquista en el alma de las masas, en sus conciencias y en su heroica preparación para la lucha.

El hielo ha sido roto. Por esto la obra de la Conferencia internacional comunista que ha fundado en Moscú la Tercera Internacional se ha desarrollado en una forma tan llana y regular, tan serena y firmemente decidida.

Estaba vivo en nuestra mente el recuerdo de las conquistas alcanzadas, y nosotros no hemos hecho más que estampar sobre el papel lo que ya había conquistado la conciencia de las masas. Cada uno de nosotros sabía mucho más de esto; cada uno de nosotros había visto y sentido, por la experiencia de su propio país, que un nuevo movimiento proletario había comenzado y fermentaba con una fuerza y una profundidad hasta ahora inaudita, que este movimiento no encontrará jamás una salida en ninguno de los viejos canales de desemboque, que no podrá ser detenido ni por el «socialismo» de los pequeños politicantes, ni por Lloyd George, ni por Wilson, ni por el llamado capitalismo democrático inglés y americano, tan rico en experiencias y en destreza, y tampoco por los Henderson, por los Renndel, por los Branting y por los héroes del social-patriotismo, tan hábiles, en conciliar a los contrario.

Este nuevo movimiento conduce directamente a una «dictadura del proletariado». Esta avanza a despecho de todas las incertidumbres, a despecho de los tránsfugas desalentados, a despecho de este «caos ruso» que tanto hiere a los ojos de los que juzgan desde la otra orilla. Marcha hacia la instauración del poder de los Soviets con una fuerza que arrastra tras de sí, en su camino, a millones y decenas de millones de proletarios.

En nuestras órdenes del día, en las expresiones verbales, en los actos, en los discursos hemos tomado nota de lo que ya se ha realizado.

La teoría marxista, esclarecida por la gran luz de la razón y de la experiencia, penetra en todo el mundo entre los obreros revolucionarios. Ha sido nuestra guía para aferrarnos completamente a la lógica de los acontecimientos. Para todos los obreros que en el mundo entero luchan por destruir la esclavitud capitalista, ella será la guía para adquirir clara conciencia del fin de su lucha, para proseguir seguros en el camino comenzado, para iniciar con firmeza y consolidar la obra a realizarse. La fundación de la Tercera Internacional es el camino que conduce a la República Internacional de los Soviets, a la victoria internacional del comunismo.

Nicolás Lenin,

(Del «Pravda», de Moscú, del 6 de marzo de 1919.)

Cuatro años de escuela

Lo han sido los cuatro que ha durado la sangrienta y cruel guerra que desencadenó el egoísta capitalismo de los principales pueblos del Viejo Continente, para todo el proletariado mundial.

Durante el lapso de tiempo que ella ha durado, el obrero, el explotado, el productor, ha podido cerciorarse de una manera perfecta del papel que este capitalismo que en estos momentos agoniza, le hace representar en la presente sociedad. Ha palpado en sus propias manos, ha visto en sus propios ojos, como además de exprimirle y sacarle todo el zumo posible, le hace objeto, si conveniente a sus intereses le parece, de carne de cañón, mandándole allá, en los campos de batalla, para que exponga su vida sin reparos, que poco le importan las vidas

de obreros al capital, con tal de conquistar unas minas más, unos mercados más, etc., etc.

Todo esto ha aprendido y de todo esto se ha dado exacta cuenta la clase proletaria. Y de ahí el postrer momento, y de ahí la visible e innegable agonía, del sistema histórico del capital mundial, aunque, en pleno Congreso español, diga lo contrario D. Alejandro, el ex-emperador del Paralelo.

No; esa efervescencia societaria que se nota en todas partes, no es una efervescencia ni una fiebre pasajera: es el sentir del sentimiento de clase; es el latir verdadero y profundo del espíritu de lucha de clase, que sienten todos los productores y explotados; es, en suma, un inadulterado estado de conciencia que la burguesía, con su manifiesta incapacidad, ha hecho que los desheredados adquirieran en grandiosas dosis. Esta es la verdad, verdad que esta misma burguesía, tal vez aún no haya visto, o no haya querido ver; pero verdad, al fin, bien manifiesta...

Si; ha sido la burguesía la que nos ha enseñado, o, por lo menos, a ella debemos lo mucho que hemos aprendido. Ella en los momentos graves en que el proletariado tenía necesidad de mejorar su retribución, se la negaba; y no tan sólo se la negaba, sino que perseguía, con inaudita saña, a quienes se atrevían, individualmente, a demandarle un pedacito más de pan para sus familias. Y de ahí el ingreso continuo en los organismos obreros, en los cuales no tan sólo han aprendido éstos la necesidad de mejorar su salario, sino que han aprendido mucho más y más importante: han aprendido el verdadero espíritu de lucha de clases.

¿No es verdad, queridos lectores, que estos cuatro años de guerra, han sido también cuatro años de escuela? Lo doloroso, lo sensible y lo lamentable es que los obreros hayamos tenido que estudiar nuestros derechos en esa obra de cuatro tomos, cuyas páginas aparecen escritas en sangre preciosa. Tal vez ello sea el motivo del recuerdo imperecedero de sus lecciones.

Ardilla

DE ALARÓ

Plantel de noveles colaboradores

Tres artículos hemos recibido de un golpe de otros tantos compañeros de la Juventud Socialista de Alaró, cuya fe en las ideas de emancipación les empuja y anima hacia la propaganda escrita. Todos nos dicen que publiquemos sus trabajos en el presente número, cosa difícil tratándose de un periódico pequeño y que tiene que atender a tantas cosas. Además dichos escritos necesitan un reloj más que regular, lo que supone un trabajo superior al que requeriría haciéndolo nuevo.

Mas no queremos quitar estímulo a estos simpáticos jóvenes y a este efecto sus trabajos serán corregidos y publicados por turno uno cada semana. En la presente insertamos el del compañero Garau por ser de actualidad inapla- zable.

De todos modos conviene que los compañeros que empiezan a escribir para el periódico lo hagan con todos sus sentidos y miramientos a fin de que lo que escriben sea sustancioso, oportuno y fácilmente comprendido por los que lo lean. Así su labor resultará fe-

cunda y provechosa para las ideas y para ellos mismos.

Pascuas de tristeza

Si, tristes, pero muy tristes serán para todos los trabajadores conscientes que anhelan el régimen de la libertad.

Muy tristes al pensar en la multitud de compañeros que son víctimas del terror blanco, tanto en Hungría como en distintos puntos de la misma nación española, principalmente en la región catalana y en varias otras, que hay centenares de obreros encarcelados tan sólo por el delito razonable de pedir el mejoramiento de la vida.

Yo al pensar con estas horribles criminalidades cometidas por la canallesca burguesía, desde este pequeño rincón de Mallorca dirijo el mas profundo y penoso saludo a todos estos oprimidos y martirizados por el cien mil veces maldito terror blanco que viene ejerciendo la explotadora clase capitalista, y el mas entusiasta y cordial saludo a los compañeros Bolcheviques de Rusia, ya que por su convicción y energía han sabido implantar el régimen de la igualdad, del amor y de la justicia, y exorto también a toda la clase obrera para que luche continuamente para el pronto triunfo de la revolución social en virtud de la cual se ponga término a las tristezas del presente y estatuya las verdaderas pascuas de resurrección de una vida más feliz y humana.

Mateo Garau

Secretario de la Juventud Socialista

Alaró 1.º Abril 1920

Yo no creo

Yo no creo en ese Dios que dicen que está sentado en un tronco refulgente allá muy alto, muy alto, y que usa barba y narices, orejas, piernas y brazos, y que tiene, en fin, la facha que tenemos los humanos.

Yo no creo en ese Dios que tuvo el capricho raro de hacer seres virtuosos y de hacer seres malvados. ¿Con qué objeto los haría? ¡Vaya usted adivinarlo! Si él hizo seres infames —cual Nerón, pongo por caso— y no ignoraba que iban a cometer mil pecados, ¿con qué derecho, señores, se permite castigarlos? ¡Habiéndolos hecho buenos se evitaba ese trabajo!

Yo no creo en ese Dios que quiere ser adorado en esos templos magníficos que los tinos levantaron a costa de los sudores de los pobres mentecatos.

¡Edificios suntuosos con pavimento de mármol y con columnas de jaspe; edificios perfumados por el incienso y la mirra, llenos de barbudos santos y de virgenes sacados de la madera de un árbol, en vosotros ¡ay! se albergan la vanidad y el escándalo, la soberbia y la vagancia, lo ridículo y lo falso!

Yo no creo en ese Dios que siempre está amenazando a los míseros mortales, que tiene un genio endiablado, y que por cualquier cosilla se enfurece, pega un salto, frunce las cejas y hace una de *pópulo bárbaro*, destruyendo las cosechas muchas veces, derribando a centenares las casas otras muchas, y enviándonos inundaciones, granizo, nieve, huracanes y rayos, y sequeñas y langosta, y cólera morbo asiático. ¿Puede inspirarnos cariño quien hace tales estragos?

No; no creo en ese Dios tan cruel y tan tirano, que deja madre sin hijos y niños desamparados; que hace morir a los buenos cuando castiga a los malos, y que es torpe y rencoroso en superlativo grado.

Yo no creo en ese Dios, y lo repito muy alto, porque desde niño tengo la costumbre de ser franco, porque desprecio la farsa, y me tienen sin cuidado los odios de los modernos traficantes en esclavos; y porque es mi religión la Religión del Trabajo, y la Honradez es el único Dios que respeto y acato.

Eugenio

Los tipógrafos

Por exceso de original no dimos con oportunidad cuenta de la victoria obtenida por la «Unión Tipográfica Balear» en la petición que había hecho a los patronos y lo hacemos hoy, salvando con ello la omisión involuntaria cometida.

Es el caso que la Sociedad del oficio había presentado a sus patronos unas bases en que los principales extremos eran la fijación del salario mínimo, la supresión del destajo y el cobrar semanal.

Presentadas las bases a los patronos en que se fijaba un plazo de diez días para contestar a la petición; pero los patronos no contestaron. Tan sólo hubo uno que indicó que era imposible aceptar las bases ya que las condiciones incluidas en las bases tan sólo podían aplicarse en grandes capitales.

Los demás patronos hicieron gestiones cerca de su respectivo personal por si querían aceptar el quince por ciento los que ganaban menos de 20 ptas., el 10 por ciento los que ganaban de 20 a 24 y el 5 por ciento los que ganaban más de 24 ptas.

Las gestiones patronales fracasaron ante la entereza y unión de los tipógrafos palmesanos, con la sola excepción de la imprenta «La Esperanza» en que teniendo la Sociedad pocos asociados la mayoría inconsciente de dicho establecimiento aceptó lo ofrecido.

En Asamblea celebrada por la entidad y al objeto de pasar algún tiempo para tener el apoyo material de la Federación se acordó retirar las bases y en otra Asamblea habiendo recibido carta de la Federación se acordó presentar de nuevo las bases dando 24 horas de tiempo a los patronos para que contestasen.

La conminación hizo efectos fulminantes, pues a las 12 horas ya tenía la Sociedad contestación de la Patronal solicitando una entrevista para tratar y

discutir las bases por la Sociedad presentadas.

Celebrada la entrevista y después de mucho discutir la Comisión pudo conseguir las siguientes mejoras.

1.º Reconocimiento oficial de la Sociedad.

2.º Aumento de 0'60 ptas. a los oficiales que van a jornal y el 15 por ciento de aumento a los destajistas. A los aprendices un aumento proporcional.

3.º Que se pague las fiestas de Navidad y el 1.º de mayo.

4.º En caso de tener defunción en la familia no se descuente al operario la falta de asistencia al trabajo.

5.º Dar los medios necesarios para el aseo del personal.

En realidad lo obtenido por la Comisión difería bastante de las bases presentadas pues no resolvía el problema de mayor importancia para el oficio como es la supresión del destajo; pero conseguía por otra parte ventajas apreciables y sin un día de huelga lo que indujo a los comisionados y a la mayoría de la Sociedad a aceptar lo obtenido por la Comisión.

Aceptado por la Asamblea lo propuesto por la Comisión se firmaron las bases oportunas.

Nuestras felicitaciones por el triunfo conseguido y que en la nueva petición que se haga se consiga resolver los dos problemas fundamentales el conseguir una remuneración suficiente y abolir el destajo.

Alsina

Escupir al Cielo

Un domingo, predicando en cierto lugar un cura, y cuando iba terminando de interpretar la Escritura, dijo:—Sé con gran dolor que existe en este lugar un mísero pecador imposible de salvar.

Desprecia los sacramentos, es soberbio, es envidioso, rebelde a los mandamientos, sacrílego, lujurioso.

Olivado de la fe que sus padres le enseñaron, es más fiero que los que a Cristo crucificaron.

Hasta de Dios tiene dudas; es impostor cual Lutero, como Mahoma embustero, y falsario como Judas.

Pensad todos con espanto en su triste perdición; para él no habrá redención como no interceda un santo.

A él le dirá el Padre Eterno:—¡Vete del cielo, maldito! ¡Yo desde él te precipito con Lucifer al inferno!

Y en calderas de alquitrán, mezclado de pez hirviente, arderá el impenitente en compañía de Satán...

¡Hermanos! Ese malvado, de la impiedad triste ejemplo, ahora se encuentra en el templo lo tenéis a vuestro lado.

¿Queréis conocerle? Pues sabed que Satán espera al que le caiga esta para tocada por Santa Inés...

Dijo, y la pera tiró al aire, arrogante y fuerte pero con tan mala suerte que en su cabeza cayó.

Y al verse puesto en berlina, gritó más vivo que un rayo, con voz turbia y faz mohina:

—¡Esta no vale! Es ensayo.

Benito Luna

Los caprichos capitalistas y el orden comunista

El Ministerio de Agricultura acaba de dar a conocer la desagradable noticia de que han sido sembradas en trigo 150.000 hectáreas menos que el año anterior. Es decir, que habrá que traer aún más trigo de la Argentina y aumentar el precio del pan. ¿Por qué se ha sembrado menos? Por opinar los terratenientes que ganan más con producir cebada, avena, garbanzos... Su interés privado de propietarios, en ejercicio de un perfecto derecho legal burgués, desprecia y pisotea el interés público.

Lo mismo ocurre con las casas. No edifican más rápidamente los señores defensores del capital porque la escasez de viviendas les permite elevar cada día más escandalosamente, más cruelmente el alquiler de las existentes, hasta de las que son focos de anemia y tuberculosis... Este es otro crimen contra el interés y la misma vida del pueblo. No edifican más porque les da la gana, siempre en uso de su perfecto derecho burgués, de emplear su riqueza en otra forma que en inmuebles o de dejarla tontamente inutilizada y casi muerta en una cuenta corriente en los Bancos.

Acaso digan que de haberse sembrado 150.000 hectáreas menos en trigo y de escasear las viviendas, cobrando por ellas una renta usuraria, sea la culpa del proletariado, de las huelgas y aumentos de salario, del sindicalismo y de los bolchevikis.

En una sociedad digna de este nombre hermoso, es decir, comunista, la colectividad cuidaría de hacer sembrar cada año trigo en las superficies convenientes al interés del país y en cuanto al problema magno de la vivienda, ya las corporaciones del ramo de construcción estarían levantando centenares de casas en todas las poblaciones; de casas sanas y cómodas, y lo único que impide la solución de todos esos problemas, lo que prolonga esos sufrimientos es el acaparamiento y el capricho capitalista.

La Federación Obrera de Menorca, clausurada

Atropello inaudito y abuso de autoridad

El lunes 29 recibimos de nuestro querido amigo el diputado provincial por Menorca, Francisco Mercadal, el siguiente telegrama:

Lorenzo Bisbal-Casa del Pueblo-Palma-Mahón 759-28-29-3133.

Sin causa justificada sido clausurada Federación Obrera por orden Delegado Gobierno.—Haga constar protesta por injusto atropello en OBRERO BALEAR.

Francisco Mercadal

Por correo recibimos el miércoles del mismo compañero la carta que a continuación copiamos y que confirma el atropello de que habla el telegrama. Véase el contenido:

«Mahón 29 Marzo 1920.»

Estimado amigo Bisbal: Supongo en su poder mi telegrama de ayer en el que le daba cuenta del brutal atropello de que ha sido víctima la Federación Obrera de Menorca.

Hay que hacerse cargo de que vivimos en España, para poder concebir la posibilidad de que se puedan realizar impunemente actos tan brutalmente arbitrarios como el que llevó a cabo en la tarde del domingo, el Delegado del Gobierno en Menorca.

En el momento presente, no hay en Mahón conflicto obrero alguno, ni probabilidades de que surjan.

Solamente ocurre, que la pasada semana fué elevado el precio del pan, en quince céntimos por Kilógramo.

Para protestar de este aumento y evitar otros, con que nos vemos amenazados, había la Federación acordado celebrar un mitin para cuyo objeto tenía solicitado el permiso.

La tarde del domingo, fué llamado a presencia del Delegado nuestro amigo Lucas Pons Castell. El Delegado empezó diciéndole que podía no autorizar el mitin, pero que consentía en que se celebrara con la condición de que Lucas Pons Castell sería responsable de cuanto se dijera y que si algún orador se salía del tema haría un escarmiento. Nuestro amigo contestó que haría lo de siempre; que procuraría que todos los oradores se mantuvieran dentro los límites de la corrección y no se extramilitaran. A esto contestó el Delegado, que tenía noticias de que algunas veces, en los mítines celebrados en Mahón, los oradores se habían excedido y que el no lo toleraría, máxime tratándose de agitadores de oficio como el propio Lucas Pons Castell, que no era obrero sino un burgués, pues los obreros, no visten como Lucas Pons Castell.

Después de esto, se lanzó a insultar a nuestro amigo con las más groseras palabras. Lucas Pons Castell, advirtió al Delegado, que nunca había sido tratado de modo tan incorrecto y que de seguir por aquel camino, se vería precisado a retirarse. Como el Delegado siguió en el mismo tono, nuestro amigo se retiró sin pedir permiso ni despedirse.

No ocurrió más de lo que acabo de explicarle, ni había probabilidades, como ya tengo dicho, de que ocurriera nada, y al cabo de media hora de haberse retirado nuestro amigo Lucas Pons Castell, se presentaron a la Federación el inspector de policía acompañado de cuatro guardias y procedieron a la clausura de la sociedad.»

Francisco Mercadal

Como se puede ver por la lectura de esta carta, la clausura de la Federación Obrera de Menorca por el Delegado del Gobierno constituye un incalificable atropello y una verdadera provocación a la clase obrera.

Si en Mahón hubiese habido alguna huelga planteada que hubiese dado lugar a actos de violencia o que de algún modo se hubiese alterado el orden público con la celebración del mitin o por algún otro motivo, se comprende y estaría en cierta manera justificada la actitud del Delegado, pero no habiendo ocurrido allí nada de esto y si solamente el deseo de protestar dentro de la ley y pacíficamente del encarecimiento del pan, lo hecho por el representante del Gobierno tiene todas las trazas de un desahogo personal contra

la organización obrera rayano en un abuso de autoridad intolerable del que protestamos con toda la fuerza de nuestro pecho y nos ofrecemos a la clase obrera menorquina para ejercer una acción mancomunada que acabe de una vez con esta clase de atropellos propios de déspotas del feudalismo de la Edad Media.

OBREROS MALLORQUINES: Lo que ocurre a nuestros hermanos de Mahón no tiene nombre y es preciso que no pase sin una fuerte y enérgica protesta de todos los trabajadores contra el monterilla que de tal modo se conduce.

¡Viva la organización obrera de Menorca!

¡Abajo los tiranos!

CONFERENCIA

La Federación de los obreros de la piel ha organizado una campaña de propaganda y en Mallorca ha venido a cumplir este mandato el compañero Eduardo Vicente.

Obedeciendo a este fin el citado compañero Vicente, dió la primera conferencia el martes de esta semana en la Casa del Pueblo.

Presidió el acto el compañero Julián Ferratjans quien hizo la presentación del conferenciante indicando que tratará de problemas que afectan a la industria del calzado y a la Federación de la industria. También dice que visitará los pueblos de la isla en que hay organización de dicha industria.

Concedida la palabra al conferenciante transmite un saludo y un abrazo de los compañeros de Madrid a los de Palma.

Dice, estamos al lado de todos los obreros de España, y en particular de los similares, los zapateros.

Ruega indulgencia y manifiesta que

Virginia Gonzalez no ha podido venir a causa de estar enferma. Se pensó en Lucio Martínez, pero como es necesario en el seno del Comité de la Unión General de Trabajadores se encargó de tal cometido a él y hace notar sus escasas aptitudes.

Ahora vamos a ver, dice, si tengo la fortuna de exponer lo que piensa la Federación de obreros en piel. Trata sobre el modo de trabajar de los obreros zapateros. Hace unos 40 años, dice, se organizó la Sociedad de zapateros de Madrid. Señala las ventajas que se han obtenido de 15 años a esta parte. Hace historia del movimiento que siguió a la organización de la Federación.

Arguye que más que aumento lo que perseguían era hacer conciencia de de clase. Consiguieron un aumento de más del 50 por 100.

Manifiesta que en Madrid el trabajo a medida se paga a más del doble que al de aquí y el otro con dos o tres pesetas de diferencia.

Hace mención del Congreso celebrado, y observa que aunque perezca la industria de Madrid la Federación conseguirá abolir el trabajo a destajo y a domicilio.

Toca el asunto de la exportación del calzado y manifiesta que la Sección de Madrid es contraria a la exportación, mientras no se hayan cubierto las necesidades nacionales.

Se refiere a la gestión social de los partidos burgueses y menta y critica acerbamente la disposición de Osorio y Gallardo sobre el trabajo agrícola.

También critica el proyecto de ley de Burgos Mazo sobre el trabajo a destajo y domicilio.

Hace referencia al sagrado del hogar y el poco respeto que en la actualidad se le tiene. Cita un pensamiento del abate Lemir que dice que no puede permitirse que dentro los muros del hogar haya explotación. Y demuestra

la contradicción de los legisladores que en el informe de la citada ley, manifiestan que deben trabajar el niño y la mujer para cubrir la insuficiencia del salario del cabeza de familia.

La Sección de Madrid está dispuesta a hacer todo lo posible para que dicho proyecto de ley no prospere y la Federación ayudará a toda Sección que se ponga contra él.

Comenta que hay que capacitarse y para ello el individuo debe ingresar en la Sociedad y la Sociedad en la Federación. Así se forma el núcleo director de la industria.

Lamenta la división de la clase obrera, demostrando que de no existir esta tampoco existiría la persecución implacable del Gobierno.

Lamenta el que no haya más compañeras del oficio y exhorta a las presentes a que animen a los hombres en la lucha.

Demuestra el fracaso del reformismo y dice que la clase obrera triunfará por la revolución.

Termina haciendo un llamamiento para hacer fuerte a la Federación.

El conferenciante, que habló hora y media, fué muy aplaudido.

Silvio

Notas Teatrales

VELADA

Organizada por los albañiles de Santa María se celebrará una el próximo domingo día 4, para recaudar fondos para costear una hermosa bandera que sea el emblema del Sindicato de Albañiles y Similares de la Casa del Pueblo.

El programa que es muy selecto correrá a cargo del Cuadro Artístico de la Juventud Socialista de Palma que dirige el compañero Jaime Alorda.

CONTRATA

La Compañía Dramática que dirige

nuestro compañero el primer actor Jaime Balaguer y en la que figura la primera actriz D.^a Lola Beneyto, dará en las próximas fiestas dos funciones en el Teatro de Pollensa, poniendo en escena los dramas, «La Fornarina» y el de gran fuerza social muy conocido del público, «El Cristo Moderno».

Un Morano

A V I S O

Se pone en conocimiento de los que asistieron a la comida de compañerismo en honor de los candidatos socialistas que lucharon en las últimas elecciones municipales, celebrada en *Can Pep de Luque*, que habiendo sobrado después de pagados todos los gastos 37'80 pesetas y tocando, hecho el prorrateo, repartir 36 céntimos a cada uno, de dicho sobrante, que pueden pasar por la Casa del Pueblo a recoger del compañero José Gomila su parte correspondiente.

GRAN VELADA

El próximo lunes, día 5 del corriente, se celebrará una en la Casa del Pueblo, a beneficio de los obreros en paro de la casa Estrañy.

Convocatoria

Sindicato de albañiles y sus similares de Mallorca

El domingo próximo día 4 de Abril, a las 10 y media de su mañana, celebrará junta general ordinaria para las secciones de Palma, para dar cuenta del estado de cuentas y asuntos de interés general.

Dado a los asuntos que tratar, se necesita la asistencia de todos sus afiliados, se suplica puntualidad.—El secretario general, Antonio Bauzá.

Imp. Roca, Ferrer y C.^a—Socorro, 92

¡ YA LLEGARON !

LOS PRODUCTOS MUNDIALES

ADAMS

Los chiclets, realmente deliciosos; la original pura goma de mascar (Chewing Gum), y los Sen-Sen Cachous, agradable perfumador del aliento, conocidísimo ya en toda España.

Un hábito de magníficos resultados

constituye el uso de la Goma de Mascar. "ADAMS", el cual se ha extendido de una manera prodigiosa en todo el mundo, habiéndose vendido en los Estados Unidos, solamente durante el año la fabulosa suma de 100 millones de dólares (500 millones de pesetas)

Hé aquí, en síntesis, algunos de sus muchos beneficiosos efectos: perfuma el aliento, refresca la boca, entretiene el apetito, mitiga el deseo de beber, conserva la blancura de los dientes, calma la excitación nerviosa, y finalmente, estimulando la secreción de la saliva, favorece notablemente la digestión estomacal.

Las Gomas de Mascar ADAMS tienen sabores diversos: FRUTAS DE CALIFORNIA, de frutas frescas; PEPSIN, de menta; BLACK JACK; de anís; SEN-SEN, de su agradable perfume.

TODAS SON RIQUÍSIMAS Pruébelas, usted y será otro más de sus constantes consumidores y entusiasta propagador

DE VENTA EN TODAS PARTES

AMERICAN CHICLE COMPANY

Fernando Gaudier, REPRESENTANTE. — Calle del Conquistador, 20. — **PALMA**